

## Santé

# Défis bâtiment et santé : des objectifs ambitieux



Pour le troisième colloque "Les Défis bâtiment et santé" qui s'est tenu le 28 mai au centre des congrès de la Cité des sciences et de l'industrie à Paris, le thème concernait la qualité de l'air intérieur des locaux neufs ou en rénovation.

Organisé par le docteur Suzanne **Deoux** présidente de l'association Bâtiment santé plus avec les étudiants du Master "Risques en santé dans l'environnement bâti" de l'Institut supérieur de la santé et des bioproduits (Issba) de l'université d'Angers, ce colloque animé par Denis Cheyssoux, de FR3, a rassemblé plus de 400 personnes. L'Observatoire de la qualité de l'air intérieur (OQAI), ainsi que des partenaires institutionnels et privés, dont Saint Gobain, partenaire fondateur, et pour la filière bois, Joubert Plywood, ont activement participé à cet événement important dans les milieux de la construction et de l'habitat.

Les divers intervenants ont abordé chaque grande phase de la vie d'un bâtiment sur laquelle il est possible d'agir en faveur d'une meilleure qualité de l'air ambiant dans les locaux : choix des matériaux et des finitions, mobilier et agencements, etc. En ce qui concerne le matériau bois, Marie-Lise Roux, responsable R & D du pôle ameublement de l'Institut technologique FCBA, a exposé le rôle de l'ameublement dans la qualité de l'air intérieur. Des progrès ont été faits ces dernières années dans la lutte contre les émanations de formaldéhydes dans les colles à bois ainsi que pour éliminer les produits nocifs dans les finitions, les vernis, ou les produits d'entretien. Les produits d'ameublement ne doivent cependant pas introduire de risques sanitaires. Le mobilier scolaire provient actuellement en majorité de France et de pays européens en phase avec les exigences sanitaires, mais 60% des chambres d'enfants proviennent de pays ayant leurs propres critères de conformité. Aussi, pour prévenir certains risques, de grandes enseignes envisageraient de revoir leurs campagnes d'achat. Un étiquetage spécifique des produits d'ameublement pour aider les consommateurs dans leurs choix est en cours d'élaboration et pourrait voir le jour dans les prochaines semaines.

(J.-M. L.)